

presentación

El futuro inmediato se despliega ante nosotros como una realidad en proceso de transformación. La crisis económica, social, política y cultural de los años ochenta nos exigen tomar una posición frente al cambio. Las políticas de modernización que promueve el gobierno suponen un viraje substancial en el modelo de desarrollo de nuestro país.

En este contexto, el sistema de educación superior se verá sujeto a una revisión profunda de sus objetivos y formas de organización. El modelo universitario vigente deberá adaptarse a esta nueva realidad histórica y redefinir sus vínculos con la sociedad y el Estado.

Es pues un momento propicio para reflexionar sobre el sentido de la Universidad, y consecuentemente, en torno a su estructura y funcionamiento interno.

La renovación de la institución universitaria deberá transitar por la reorganización política de las relaciones sociales y ello nos conduce a pensar en la democracia como alternativa legítima de gestión social e institucional.

A partir de estas preocupaciones y con el fin de promover el diálogo entre el conjunto de la comunidad universitaria, el comité editorial de la revista *Reencuentro* convocamos el 4 de abril a un foro sobre el tema de *Universidad y democracia*. Con esta iniciativa aspiramos a crear un espacio que sirva de punto de partida para la generación de nuevas instancias de acción académica, que fundamenten el significado del concepto de Universidad ante las actuales circunstancias.

Este cuaderno es un testimonio que agrupa las ponencias presentadas durante el evento, y lleva la intención de ofrecer un registro sobre el estado de la reflexión y el análisis, en torno a estos problemas cruciales para la vida académica y política de nuestra Universidad.